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Polícia paulista recupera trator
roubado na zona rural de Paraíso

Uma operação conjunta desenvolvida por policiais civis e
militares do Estado de São Paulo resultou na prisão no iní-
cio da semana de quatro pessoas acusadas de estarem
envolvidas em crimes praticados em propriedades rurais
do interior paulista e de Minas Gerais. Pelo menos uma
das vítimas é de São Sebastião do Paraíso que teve no
final do ano passado  quatro tratores seus roubados e agora
um deles acaba de ser recuperado. A ação criminal no
município ocorreu na região entre a Fazenda Diamantina e
o bairro rural dos Pimentas, em dezembro de 2018.
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Veículo recuperado no interior paulista tinha sido furtado no município ano passado

Reprodução

Engenheira de trânsito
fala da municipalização

e esclarece dúvidas
sobre área azul

Paraíso deixa lista dos
municípios com maior
ocorrência de dengue

Campanha de Vacinação
chega à reta final, mas
meta não foi atingida
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

UMA FITA AMARELA
Manoel Hygino 

 
Guardo comigo textos publicados por seus autores e

eventualmente a mim enviados. Leio-os constantemente porque
me alegram o espírito. De uma professora universitária de
minha cidade natal, extraio o lindo texto de Ivana Rebello,
escrito há quase dois anos, após o tristíssimo episódio em
Janaúba, quando um cidadão tresloucado ateou fogo a uma
escola, resultando em muitos mortos e feridos. Com o título
"Quero uma fita amarela", a autora nos transmite lancinante
mensagem, que termina assim: "dedico esse texto a cada
aluno que já passou ou passará por minha sala de aula":

"Quero uma fita amarela, linda e brilhante, gravada com o
nome da professora que morreu para salvar seus alunos. Quero
uma fita bem amarela, tremulando ao sol do Norte de Minas,
para cada criança que partiu, antes da hora. Quero uma fita
amarela para toda mãe que sai para trabalhar, com o coração
apertado, ao deixar seus filhos na escola. Quero uma fita
amarela nos cabelos da jovem professora que planejou durante
toda a semana suas aulas, mas não sabe se o salário será
depositado em dia. Quero uma fita amarela nas mãos da
servente que prepara a merenda de cada menino e menina,
que brincam no pátio. Quero uma fita amarela para o professor
que levou um murro do aluno. Quero uma fita amarela, de ouro,
para os alunos de licenciatura que ainda acreditam. Quero
uma fita amarela e mimosa para a adolescente que tira nota
máxima na redação. Quero uma fita amarela para os meninos
especiais que frequentam as escolas que não estão preparadas
para recebê-los. Quero uma fita amarela para a escola sem
quadro negro, sem carteira, sem apagador, mas que figura
nas estatísticas do governo. Quero uma fita amarela para cada
pai que ainda acredita que o melhor que poderá legar a seu
filho será uma educação de qualidade. Quero uma fita amarela,
porque ela é a nova cor da esperança. Deverá arder nos olhos
de quem detém o poder e nada faz; deverá amargar na boca
de quem sabia e nunca agiu. Deverá irradiar luz e calor para
aqueles que amam e fazem de seu ofício um constante desafio.

FUTEBOL AMADOR
O vereador e desportista Sérgio Aparecido Gomes é o autor
do Projeto de Lei que cria o Dia Municipal do Futebol Ama-
dor. Se aprovado,passará a constar no calendário oficial e
eventos da cidade, e a data comemorada no dia 19 de julho.
A proposição foi considerada objeto de deliberação e inicial-
mente passa pela Comissão de Finanças, Justiça e Legis-
lação e posteriormente a Comissão de Esportes para em
seguida após receber parecer ser apreciado definitivamente
pelo plenário da Câmara.
HOMENAGEM
A proposta, conforme justifica Serginho, pretende homena-
gear jogadores, técnicos, equipes e incentivadores do fute-
bol amador, em reconhecimento aos relevantes serviços pres-
tados no apoio ao esporte. A organização de eventos liga-
dos ao “Dia Municipal do Futebol Amador” ficará a cargo da
Secretaria Municipal de Esporte de São Sebastião do Para-
íso, que criará um regulamento para participação de equi-
pes de futebol amadoras.
ANTIDROGAS
Um novo Projeto de Lei entrou em pauta na última sessão
ordinária da Câmara Municipal de Paraíso. O vereador Ademir
Ross (Tomateiro), é autor da proposição que institui a “Se-
mana Municipal de Prevenção, Conscientização e Combate
ao Uso de Drogas”. A iniciativa prevê a realização anualmen-
te na semana correspondente ao dia 26 de junho, data em
que se comemora o Dia Internacional do Combate às Dro-
gas, instituído pela Organização das Nações Unidas (ONU).
Uma boa iniciativa que deveria ser levada a sério pelos res-
ponsáveis pelo setor.
A SABER
O Projeto autoriza a Secretaria Municipal de Saúde a fo-
mentar e organizar ações que visam a prevenção, o comba-
te e a conscientização através de campanhas, seminários,
palestras, debates, reuniões, workshops, conferências, ela-
boração de cartilhas, folders e cartazes, dando ampla divul-
gação municipal. Durante a semana, serão debatidos te-
mas como a dependência química, os motivos que levam as
pessoas ao consumo de entorpecentes, valores éticos e
religiosos, além de tratamentos, terapias e grupos de
autoajuda. A proposta busca a divulgação das mensagens
em linguagem acessível, para esclarecer a população sobre
as consequências do uso de drogas e fortalecer grupos que
tenham como objetivo acelerar a recuperação do usuário.
AMARELO
O tradicional Maio Amarelo que é marcado por campanhas
de orientação e educação no trânsito sofreu duros golpes
nos últimos dias em São Sebastião do Paraíso. Destaque
para o aumento nos índices de acidentes e no aumento de
vítimas. Chama a atenção que em menos de uma semana
foram registrados dois óbitos de pedestres, sendo que em
uma das circunstâncias o motorista sequer parou para dar
socorro e fugiu do local.
REDUZINDO
A boa notícia da semana é a confirmação da redução dos
casos de dengue no município afastando a cidade da condi-
ção de epidemia como ficou caracterizado entre os meses
de janeiro, fevereiro, março e até meados de abril. Foi preci-
so um trabalho árduo de limpeza dos terrenos e de
conscientização do cidadão já que a maior parte dos focos
encontrados estava localizado exatamente nas residênci-
as. Agora se houver manutenção da limpeza, aliada com a
época de tempo frio e observando os demais cuidados e
recomendações a situação tende a ficar dentro de uma con-
dição controlável e aceitável. Que cada um continue fazen-
do a sua parte.
VIOLÊNCIA
Mais uma ocorrência na zona rural de São Sebastião do
Paraíso foi registrada nesta semana e continua chamando a
atenção. Uma fazenda foi visitada na noite de quarta-feira
(22/5), de onde foram levadas algumas vacas leiteiras.. O
crime só foi percebido na manhã do dia seguinte quando
funcionários chegaram e depararam com a porteira aberta e
arrombada e visualizaram as marcas de pneu. O número
exato de animais não foi informado pela polícia.
E TEVE MAIS...
Também na zona rural de Jacuí uma residência foi arromba-
da na zona rural onde além de danificar o imóvel, alimentos
foram levados. Ainda na divisa entre Jacuí e Fortaleza de
Minas um trator foi levado de uma propriedade na noite de
terça-feira. A polícia investiga as situações que ocorreram
na mesma região de divisa dos três municípios e as vítimas
padecem prejuízos.
LONGE DA META
O Setor de Vigilância em Saúde de Paraíso confirmou du-
rante a semana que conseguiu imunizar 64,67% da popula-
ção, ou seja, pouco mais de 13.630 pessoas, na campanha
contra a gripe. A meta é atingir 95% do público alvo, que
representa um total de 21.900 pessoas. A campanha pros-
segue nesta última semana de maio e é bem possível que
possa ser prorrogada para os primeiros 10 dias de junho
para que possa alcançar os índices preconizados. Na cida-
de estão funcionando de forma permanente quatros postos
de vacinação, sendo o Posto de Puericultura, além das Uni-
dades de Saúde da Família da Vila Formosa, São Judas e
no bairro São Pedro.
NA CARA
O Governo de Minas Gerais iniciou o uso do reconhecimen-
to facial de detentos nas 197 unidades da Secretaria de
Estado de Administração Prisional (Seap), inclusive na uni-
dade prisional de São Sebastião do Paraíso. A tecnologia foi
criada pela Diretoria de Sistemas de Informação da secreta-
ria, em parceria com a Prodemge, a empresa de tecnologia
da informação do governo de Minas Gerais. O sistema de
reconhecimento facial será utilizado com buscas e confron-
to de foto inserida no banco de informações do Sistema In-
tegrado de Gestão Prisional (Sigpri), onde estão gravadas
cerca de 500 mil fotos de presos e egressos. O objetivo é
detectar possíveis fraudes, como por exemplo, o mesmo
indivíduo com mais de um registro e nomes diferentes.
FUNCIONAMENTO
Quando uma foto for inserida no sistema de reconhecimento,
serão selecionadas e apresentadas dez fotos.  A primeira será
a imagem que corresponde à inserida ou a mais parecida
com ela. Os primeiros 60 dias serão destinados à verificação
da eficiência do sistema, no que diz respeito ao
processamento, prazo de reposta e índice de confiabilidade
dos resultados. As unidades prisionais deverão dar o retorno
para a Diretoria de Sistemas de Informação sobre o funciona-
mento do reconhecimento facial e eventuais problemas. Até o
final do ano, o sistema será ampliado para o controle de visi-
tantes, proporcionado mais segurança e agilidade na entrada
e saída de familiares, especialmente nos fins de semana.

Deverá incomodar quem desconhece. Deverá fortalecer quem
padece. Deverá dar forças para quem luta.

Mas é preciso que ela seja amarrada em cada janela, cada
poste, cada árvore. Amarela, como um alerta à nossa
pasmaceira. Amarela, como uma homenagem à razão, que
parece ter se perdido por aí. Amarela como sonhou Van Gogh
em seus delírios, para nos lembrar que existe um infinito.
Amarela, para nos seduzir com sua luz. E muito, muito
amarela, para nos fazer enxergar os incautos. Essa fita amarela
que quero haverá de nos lembrar, definitivamente, de que não
precisamos de comoção momentânea. Precisamos é de uma
política educacional corajosa que tire o Brasil do humilhante
lugar que ocupa. Precisamos de governos que distribuam
menos comendas e mais oportunidades. Precisamos de
políticos que troquem a propina pela equação matemática, o
discurso pela ética e pela ação construtiva. Precisamos de
uma família que frequente a escola. Precisamos de uma
criança que brinque de novo.

Quero uma fita amarela. Grande, brilhante, vaidosa. Porque
eu quero substituir o choro pelo riso, a derrota pela vitória, a
morte pela vida. Está chegando o dia dos professores. A
universidade em que trabalho não comemora. A sociedade
não vê. A imprensa não noticia.

Não quero ouvir que ser professor é um sacerdócio, missão
ou doação. Não quero ver o rosto da professora cheio de
hematomas. Não quero chorar nenhuma criança morta, porque
não houve o zelo necessário do Estado. Não quero ouvir que
meu salário está sendo fatiado, desvalorizado, dividido, aviltado.
Nem quero presentes.

Eu quero uma fita amarela bem presente, numa história
diferente, de um país diferente, no qual as crianças e as
escolas sejam protagonistas".

(Hoje em Dia, 24/05/19)

Manoel Hygino Membro da Academia
Mineira de Letras e escreve para o Hoje em Dia
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F A L E C I M E N T O S
17/05 - Antônio Quirino da Silva 69 anos

17/05 - Merce Martoni Rodrigues 80 anos

18/05 - Arizeu Silenciato 87 anos

18/05 - Shirley Faria Preto Gomes 82 anos

18/05 - Joaquim Pedro de Castro 83 anos

19/05 - Pedro Aparecido dos Santos 87 anos

19/05 - Donizete Paulino Morais 56 anos

20/05 - Julieta Candida de Paula 82 anos

21/05 - Maria Eulina Simões Vieira 89 anos

21/05 - Romilda das Graças de Lima 57 anos

23/05 - Antônio Carlos da Silva 47 anos

Dona Maria Eulina é uma
professora inesquecível! Sua
autoridade de mestra chega-
va à sala de aula antes dela.
Impostava a voz com desen-
voltura e ia nos desafiando a
desvendar os enigmas impos-
tos pela formalidade da Lín-
gua Portuguesa e o encanta-
mento da arte da palavra es-
crita pelos grandes mestres.
Era impossível não reparar no
bom gosto ao se vestir, na pre-
ferência pelas saias bem cor-
tadas, blusas de seda, meias e
sapatos charmosos, echarpes
que valorizavam ainda mais
seu estilo clássico e presilhas
no cabelo que lhe davam um
ar jovial. À medida que a pro-
fessora ministrava suas aulas,
tornava-se evidente seu refi-
namento não só com os mo-
delos que vestia, mas também
com o modo de agir. Obvia-
mente, o que se notava em seu
visual era reafirmado por sua
postura pedagógica e persona-
lidade marcante e singular.

Austera e paciente, exi-
gente e complacente, grave e
sensível, rigorosa e justa, rígi-
da e divertida, parecem atitu-
des contraditórias, porém é
assim que se reconhece uma
professora vocacionada e re-
alizada com seu trabalho, no
equilíbrio entre a firmeza e a
suavidade. Exigia bons resul-
tados e não media esforços
para atender às expectativas
de seus alunos, que por vezes
lhe tomavam como psicóloga,
mãe, amiga, confidente, sem-
pre pronta para ajudá-los a
encontrar a melhor versão de
si mesmos.

Confiança, competência,
respeito, responsabilidade,
compromisso, determinação e
amor ao Magistério serão
sempre suas marcas no currí-

• Dos Leitores •
À mestra MARIA

EULINA, com carinho
"Ensinar é um exercício de imortalidade. De
alguma forma continuamos a viver  aqueles cujos
olhos aprenderam a ver o mundo pela magia da
nossa palavra.
O professor, assim, não morre jamais..."

Rubem Alves

culo daqueles que tiveram o
privilégio de conviver com ela.

Além dos muros da esco-
la, encontrávamos a mulher à
frente de seu tempo. Empode-
ramento e sororidade, que pa-
recem termos tão modernos
hoje, cabem perfeitamente
para definir a referência femi-
nina que se fazia respeitar pe-
rante a sociedade. Fez suas
escolhas com precisão e
assertividade, sempre apoiada
nos valores da família e do tra-
balho. A idade madura lhe
trouxe a certeza de que os la-
ços de amor e de amizade são
o nosso maior legado.

Para aqueles que não
acreditam nas coincidências e
sim nas evidências, seus olhos
foram fechados em 21 de
Maio, Dia do Profissional de
Letras, propício e justo com
aquela que acreditava no po-
der transformador e humani-
zador das palavras.

Para Rubem Alves, o ato
de educar é uma semeadura
e os professores são
multiplicadores de esperanças,
de sonhos e de amanhãs,
quando sabem semear com
alegria e acreditam em belos
jardins.

Sendo assim, somos obri-
gados a reconhecer a falácia
da sabedoria popular "Nin-
guém fica para semente"!
Dona Maria Eulina espalhou
suas sementes e elas continu-
am florescendo e frutificando
nos vários "jardins" que se for-
maram nas salas de aula por
onde passou.

Em nome de seus ex-alu-
nos, leve muitas flores e se
delicie com o perfume impreg-
nado em sua alma!

Cláudia Helena Ferreira
do Couto Zanin
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Por João Oliveira

A municipalização do trân-
sito em São Sebastião do Pa-
raíso já é uma realidade e a
fiscalização bem como autu-
ações por desrespeitos às nor-
mas do Código Brasileiro de
Trânsito (CBT) está próximo
de acontecer. Conforme
aponta a engenheira de trân-
sito em São Sebastião do Pa-
raíso, Walquiria Caetano de
Pádua Vieira, no momento já
acontecem campanhas edu-
cativas, mas somente após
finalização do processo de
homologação do sistema que
irá gerir essas multas, bem
como o recebimento do equi-
pamento necessário à fiscali-
zação, é que se dará início as
autuações educativas.

Engenheira de trânsito fala da municipalização
e esclarece dúvidas sobre área azul

"É um processo que ainda
deve levar um tempo, não há
como falar em prazos especí-
ficos. Nossos agentes já pas-
saram por processo de recicla-
gem e assim que recebermos
os equipamentos, nossa equi-
pe será treinada para utilizá-
los, tanto da área administra-
tiva quando os agentes que
irão trabalhar na rua. Assim
que tudo isso acontecer e ti-
vermos o acesso ao sistema
liberado, sairemos às ruas para
realizar as autuações educa-
tivas", explica.

Conforme aponta Walquí-
ria Caetano, a intenção da
municipalização não é a arre-
cadação, mas a educação.
"Acreditamos que é a educa-
ção que irá melhorar o trânsi-
to no nosso município. Perce-

bemos que grande parte dos
acidentes acontece justamente
por conta da desatenção e
desconhecimento das sinaliza-
ções", aponta.

Do valor arrecado com
essas autuações 5% é direci-
onado ao Fundo Nacional de
Segurança e Educação do
Trânsito e os restante, 95%,
fica para o município, que será
usado para o pagamentos das
custas da operação do siste-
ma e o restante investido úni-
ca e exclusivamente para o
melhoramento do trânsito.

ÁREA AZUL
Walquiria também esclare-

ce dúvidas em relação à autua-
ção no estacionamento rotativo.
Segundo ela, o fato da pessoa
estar em débito com a empresa

responsável pela operação do
estacionamento rotativo em São
Sebastião do Paraíso, Central
Park Zona Azul, não significa
que ela será multada automati-
camente assim que a fiscaliza-
ção for iniciada.

"Há muita distorção nas
informações. Se a pessoa es-
tiver em débito com a empre-
sa, ela ficará com a placa blo-
queada no sistema da Zona
Azul e, consequentemente,
não conseguirá comprar cré-
dito para permanecer estaci-
onada nos locais de abran-
gência desse estacionamento
rotativo. Se mesmo assim
aquela pessoa estacionar e na
fiscalização constar que aque-
le estacionamento é irregular,
a pessoa será autuada, a mul-
ta é grave", explica.

A engenheira ainda expli-
ca que a autuação pela irre-
gularidade no estacionamen-
to não compete ao agente da
Zona Azul, mas ao agente de
Trânsito. "Se o agente for cha-
mado ao local e constatar que
aconteceu o desrespeito, não
somente à zona azul, mas às
vagas de idosos, deficientes e
veículos oficiais, será lavrado
um auto de infração, além da-
queles que forem flagrados
sem cinto, em alta velocidade
ou falando ao celular enquan-
to dirigem", acrescenta.

Todavia, toda e qualquer
autuação poderá ser recorri-
da na Junta Administrativa de
Recursos e Infrações - JARI,
que devem se reunir semana
ou quinzenalmente conforme
a demanda recebida. "Não

somente poderá recorrer à
Jari, mas se o condutor sentir
que está havendo abuso de
autoridade, poderá recorrer á
ouvidoria da Secretaria Muni-
cipal de Trânsito por meio do
telefone 3539-1023, que será
aberto um processo para apu-
rar o ocorrido", destaca.

MAIO AMARELO
Será realizado no próximo

dia 31, sexta-feira, o encerra-
mento da campanha Maio
Amarelo, que visa promover
a conscientização dos condu-
tores no trânsito a fim de di-
minuir o número de acidentes
nas vias de Paraíso. Neste dia
acontecerá a 5º Caminhada
Movimento Maio Amarelo,
que sairá da Arena João
Mambrini, às 8h30.

São Sebastião do Paraíso
está na lista entre as 350 ci-
dades que têm atos pró-
Bolsonaro confirmado para
este domingo, 26. O anúncio
foi feito no site Avança Brasil
que anuncia o manifesto na
cidade a partir das 14 horas,
com concentração na Praça
Comendador José Honório
(Matriz). A iniciativa visa reu-
nir a maior quantidade de ma-
nifestantes da história em
apoio às principais propostas
do governo Bolsonaro.

A manifestação em todo o
País está sendo organizada por
apoiadores e simpatizantes do
governo. A iniciativa visa cha-
mar a atenção para a neces-

sidade das reformas propos-
tas por Bolsonaro, principal-
mente a previdenciária que
vem enfrentando dificuldades
de ser aceita na forma em que
foi apresentada para o Con-
gresso e junto à sociedade. Em
São Sebastião do Paraíso a
movimentação deverá ter a
organização de militantes do
Partido Social Liberal (PSL),
o mesmo que abriga o presi-
dente e que tem aumentado a
quantidade de filiados na cida-
de.

As pautas centrais da ma-
nifestação vão desde o pedi-
do de apoio para as aprova-
ções da Reforma da Previdên-
cia, da Reforma Administrati-

va prevista na Medida Provi-
sória 870. Também passa pelo
sim a favor do pacote
anticrime e da destinação do
Conselho de Controle de Ati-
vidades Financeiras (COAF)
no comando do ministro da
Justiça e Segurança Pública,
Sérgio Moro.

O site Avança Brasil com-
pilou uma atualizada lista das
manifestações que acontece-
rá no próximo domingo, 26 de
maio, organizado pela popula-
ção, em apoio às principais
propostas do governo
Bolsonaro. Até às 12h de sex-
ta-feira (24/5), mais de 350
cidades já tinham sido confir-
madas, inclusive fora do Bra-

sil. Em Minas Gerais são cer-
ca de 40 municípios sendo que
na região foram anunciadas
manifestações em Paraíso,
Passos e Alfenas.

Ainda nas eleições do ano
passado Jair Bolsonaro teve
apoio maciço dos eleitores
paraisenses. No primeiro tur-
no ele obteve 16.447 votos
(49,02%) das intenções do
eleitorado. A eleição que em
Paraíso tinha 50.296 eleitores
aptos a votar registrou 74,41%
de comparecimento às urnas.
Já no segundo turno Bolsonaro
recebeu 20.394 votos corres-
pondente a 64,99% dos votan-
tes praticamente o dobro do
segundo colocado.

Paraíso está na lista onde
haverá manifesto pró-Bolsonaro

Em abril de 2017 população de Paraíso saiu às ruas
em manifestação pedindo decência na política

Arquivo
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O Campeonato de Veteranos
Quarentão terá neste final de
semana mais uma rodada com
a realização de mais duas parti-
das. Os jogos ocorrerão neste
sábado, 25, sendo que a Asso-
ciação Atlética Paraisense líder
absoluta da competição receberá
em seus domínios a equipe de
Termópolis. Os visitantes vem
de goleada na semana passada
diante do Palestra de Passos.
Segundo a organização o torneio
caminha para a final da primei-
ra fase e todos os participantes
ainda possuem chances de clas-
sificação.

Na última rodada realizada
no sábado, dia 18, foi realizada
apenas uma partida. No Está-
dio Comendador João Alves, às
15h45 jogaram Termópolis e
Palestra. O time de Passos le-
vou a melhor e venceu por 4 a
1. Desta forma os passenses
saíram das últimas colocações
e agora somam quatro pontos
ganhos em quatro jogos dispu-
tados. Já o Termópolis agora
ocupa a penúltima colocação
também com quatro pontos,
mas com saldo de dois gols
negativos. O lanterna do cam-

Campeonato de Veteranos Quarentão
tem mais dois jogos no fim de semana

Divulgação

Ricardo Bibi, organizador do campeonato com
Marcelo Candiani, filho do homenageado Antonio

Bertinho que dá nome ao troféu em disputa

peonato é o TNT que tem ape-
nas um ponto em apenas três
jogos disputados.

Na ponta de cima da tabela
a Paraisense lidera de forma
isolada a competição com 10
pontos em quatro jogos. Neste
sábado, 25, a "Verdona" terá
chance de disparar ainda mais
na liderança. A equipe recebe
em casa, no Estádio Comenda-

dor João Alves o Termópolis,
jogo que será definitivo para as
pretensões dos visitantes. Para
continuar sonhando com a
classificação Termópolis preci-
sará vencer a melhor equipe da
competição até aqui.

Ainda neste sábado, em
outra partida as equipes do
TNT e CVA de São Tomás de
Aquino também entrarão em

campo. O jogo será às 16 ho-
ras, no Estádio 1º de Maio. O
TNT é o lanterna com apenas
um ponto ganho em três jogos
disputados. De acordo com a
organização do campeonato há
diferença na quantidade de jo-
gos disputados por equipes, em
função de alguns times estarem
realizando competições parale-
las e estarem conciliando a re-
alização das partidas realizadas.

O artilheiro da competição
é o jogador Claudinei Dionízio
da Associação Atlética Pa-
raisense. Em quatro rodadas
disputadas ele marcou cinco
gols. Já o goleiro menos vaza-
do também da Verdona é Apa-
recido Barbosa Chaves que até
aqui tomou apenas dois gols.

O organizador do Campeo-
nato de Veteranos, Ricardo
"Bibi" Santos destaca que a
competição esta sendo dispu-
tada em bom nível e com pre-
sença de público considerável.
"Temos neste ano a disputa do
Troféu Antônio Alberto
Candiani, o "Bertinho" em ho-
menagem ao grande despor-
tista falecido no início deste
ano", acrescenta.

CONVITE
SERVIÇO DE OBRAS SOCIAIS - SOS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL - EXTRAORDINÁRIA

O Serviço de Obras Sociais- SOS, CNPJ 20.926.101/ 0001-03 com séde à
Rua Pimenta de Pádua Nº 805 centro, de acordo com o Art.12, Art.13,
Art.14, Art.15 do Estatuto social , convoca os sócios efetivos , para
eleição e posse da nova diretoria , para o biênio 2.019 - 2.021, para
comparecerem no dia 10 de junho de 2.019 às 19 horas na séde do SOS ,
em primeira convocação, com a presença de metade mais um de sócios
efetivos . em não comparecendo número de sócios suficiente , fica já
convocada nova reunião no mesmo dia, às 19 h e 30 minutos , com
qualquer que seja o número de associados presentes.
Nº de sócios efetivos : 155
Este edital será publicado na imprensa local e fixado na séde da instituição.

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (ACISSP) divulgou há
cerca de três semanas, alerta
sobre o golpe da atualização de
dados cadastrais via telefonia
uma vez que, segundo infor-
mou, algumas empresas da ci-
dade estavam recebendo liga-
ções solicitando a famigerada
atualização de dados na lista
telefônica que, conforme afir-
ma a ACISSP, "as operadoras
de telefonia não realizam", e
que tentativas assim se tratam
de um golpe.

"Passado apenas uma sema-
na do alerta tivemos a notícia
de que um empresário de Pa-
raíso havia caído em um golpe
que gerou significativo prejuí-
zo no valor de R$ 13 mil. Vol-
tamos então com alguns aler-
tas que são fundamentais para
evitar cair nas armadilhas de
golpistas experiente e com alto
grau de persuasão", alerta a
Associação.

A primeira delas é não as-
sinar nada sem ler atentamen-
te e caso necessite procurar
ajuda. "Para os associados
ACISSP existe o Departamen-
to Jurídico que orienta sobre
contratos empresariais o que
evita não só golpes como pre-
juízos futuros realizados por
acordos que não atendem cor-
retamente o interesse do em-
presário", ressalta.

Outra dica importante é
sempre conferir dados. "Neste
momento em que boletos ban-
cários se tornam a segunda

principal forma de pagamento,
atrás apenas do cartão de cré-
dito, conferir os dados que es-
tão no boleto são a melhor for-
ma de evitar desvio de paga-
mentos gerados pelo golpe do
boleto falso".

Desconfiar de ligações de
instituições bancárias solici-
tando confirmações de dados
e retirada de cartões também
podem evitar prejuízos. "Sem-
pre que seu banco ou opera-
dora de cartões solicitar algo
entre em contato pelos canais
oficiais das instituições e es-
clareça a situação. Cobrança
por entidades que se dizem re-
presentativas do empresariado
também devem ser checadas,
procure sempre seu contador
para confirmar a veracidade
da cobrança", orienta a
ACISSP.

Ainda, conforme a associ-
ação, correspondências comu-
nicando débitos ou pendências
no CNPJ da empresa são prá-
ticas comuns para reforçar a
tentativa da fraude. "As men-
sagens trazem inclusive os tim-
bres do Governo Federal, do
Ministério Fazenda e da Recei-
ta Federal, busque orientação
nos órgãos citados antes de
qualquer procedimento. Em-
preender é uma árdua e difícil
tarefa realizada dia a dia por
empreendedores que acreditam
ser esta a forma de crescer
desenvolvendo toda a comuni-
dade, não podemos deixar que
más intenções dificultem esta
nobre decisão de gerar rique-
zas para todos", completa.

ACISSP
alerta para

golpes contra
empreendedores

O Operário Esporte Clube
entra em campo neste domin-
go,26, a partir das 10 horas,
no Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves, o 1º Maio,
para tentar mais um resultado
positivo na disputa do Campe-
onato Regional Amador promo-
vido pela Federação Paulista de
Futebol e a Liga Serranense de
Futebol. O time encara o São
José, que vem reforçado e luta
pela classificação. O técnico
alvinegro, Adilson Morais está
atento ao adversário e preten-
de colocar a equipe com força
total para mais este desafio, já
pensando nas melhores posi-
ções para a fase seguinte da
competição.

Adilson Morais quer colo-
car em campo um time ofensi-
vo. "Sabemos que teremos um
jogo difícil pela frente, já que a
equipe vem com tudo tentando
somar pontos para garantir a
classificação", comenta. No
primeiro turno o Operário ven-
ceu na casa do adversário por
2 a 1. "O São José agora vem
reforçado com outros atletas
que foram inscritos no segun-
do turno, não vai ser um jogo
fácil", anuncia o treinador.

Já classificado, Operário enfrenta o
São José de olho em melhores posições

Operário joga novamente em casa e conta com
apoio da torcida para mais um resultado positivo

São José, Cravinhos x São
Simão e Mônaco Serrana x
Brodowski. No Grupo 2,os
jogos são entre Sales Oliveira
x Toninho Cobra, Águias da
Vila x Cravinhos 2 e Santa
Rosa x Altinópolis. Todos os
jogos acontecem às 10 da
manhã.  O Santa Rosa lidera
com 22 pontos seguido por
Cravinhos 2 (17), Salense
(10),  Toninho Cobra (8),
Altinópolis (5) e Águias da
Vila (4).

Classificado o Operário tem
outro objetivo que é ficar entre
os dois primeiros do grupo.
Com isso a equipe poderá ter a
vantagem de decidir em casa
os jogos das etapas seguintes.
"Classificam-se quatro equipes
e temos de nos distanciar de
Cravinhos que é um grande
time, por isso a necessidade de
continuarmos buscando bons
resultados para a sequencia do
campeonato", avalia.

O Grupo 1 é liderado pelo

Brodowski que tem 20 pontos
ganhos, seguido do Operário
que tem 16. Na sequência apa-
recem Cravinhos com 15 pon-
tos, Mônaco Serrana com 7,
São José com 6 e na lanterna o
São Simão com apenas 4 pon-
tos ganhos.

Para este domingo, 26, a
tabela do Campeonato Regio-
nal marca a realização de mais
seis partidas pela quarta ro-
dada do returno. Pelo Grupo
1, jogam além de Operário x

Divulgação

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade
de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1- José
Antonio Santilli Junior e Fabiola Ferreira Neves R: Dr. Antonio Carlos, nº 88 - 2-
Marcus Vinicius Pereira e Fernanda Ribeiro dos Santos R:João de Almeida
Paula, nº 132 - 3- Deijanilson Rodrigues e Antonia Ferreira Silva R: José Extremes,
nº931 - 4- Vinicius Martins e Juliana de Fatima da Silva R:Prof. Raimundo
Calafiori, nº 63 - 5- Diego Reis Duarte e Martina Gonçalves de Andrade AV:
Monsenhor Felipe, nº 590 - 6- Simei Ribeiro Cardoso e Fabiana Maria Vieira R:
Ernesto Gonçalves, nº 75 - 7- José dos Santos e Eliane Almeida dos Santos R:
Jaime Batista Silva, nº 250 - 8- Manoeldico dos Reis Barbosa e Andrieli Xavier
da Silva, R: José Pimenta de Pádua, nº 37 - 9- José Honestaldo Santana de
Figueiredo e Maria do Carmos de Oliveira AV: Delfim Moreira, nº 730 - 10-
Glauco Santos Ibraim e Juliana Ap. Marques Souza R: José Pereira dos Santos,
nº 110 - 11- Claudio Lopes dos Santos e Silvana Martins dos Santos R: Ezio
Ricci, nº 360 - 12- Rafael Henrique Gonçalves e Jéssica Pereira dos Anjos R:
Prof. Lamartine Amaral, nº 360 - 13- Rondineli Straus e Thuanny Gomes da Silva
R: Dr. Antonio Carlos, nº 342 - 14- Marciel Mariano Silva e Michele Aparecida
Silva R: José Formagio, nº 113 - 15- Jeferson Aparecido Alves de Castro e Tais
Fernanda Pedro, R: Pedro Caran, nº 361 - 16- Wenglys Silas Iote Amaral e
Luciana Vicente Pereira R: Augusto Caetano da Silva, nº 230 - 17- José Rodrigues
Campos e Joana D'arc Ramos Carmozini R: Jornalista Roberto Scarano, nº 11
- 18- Luciano Genaro Bicego e Edna Donizete Nogueira R: Manoel de oliveira
Mafra, nº 561 - 19- Neibo Aparecido Ferraresi e Vivian Vicente R: Roque Alves
de Oliveira, nº 145 - 20- João Vitor de Souza e Fabiana Anacleto Duarte R: José
Cosini, nº 472.

São Sebastião do Paraíso
deixou de fazer parte nesta se-
mana da lista das cidades com
maior incidência de casos de
dengue dos últimos 20 dias. O
resultado é fruto do trabalho
intensificado de combate aos
focos do mosquito Aedes
aegypti que vem sendo realiza-
do desde fevereiro e que já teve
número recorde principalmen-
te entre os meses de janeiro,
fevereiro e março. Somente nas
três primeiras semanas de maio
foram registrados apenas 68
casos no município, com ten-
dência de queda gradativa nos
últimos dias, conforme Boletim
Epidemiológico divulgado pela
Secretaria de Estado da Saú-
de.

Conforme o balanço apre-
sentado, em 2019, até 20 de
maio, Minas Gerais registrou
289.500 casos prováveis, en-
tre as situações confirmadas e
as suspeitas de dengue. Desde
o início do ano foram confir-
mados 49 óbitos por dengue no
Estado e ainda há outras 97
mortes em investigação para
dengue. Vale ressaltar que os
óbitos em questão foram noti-
ficados ao longo de 2019 e não
são, necessariamente, óbitos
recentes. A SES-MG esclare-
ce que um registro maior de
casos é esperado para este pe-
ríodo, considerados como me-
ses quentes e chuvosos, devi-
do à sazonalidade da doença.
Dessa forma, o estado está em

Paraíso deixa lista dos municípios
com maior ocorrência de dengue

Arquivo

Ações de combate a dengue foram intensificadas pela
cidade com trabalhos de conscientização da comunidade

situação de alerta para esse au-
mento no número de casos das
doenças transmitidas pelo
Aedes, como é o caso da Den-
gue, Chikungunya e Zika.

No caso de São Sebastião
do Paraíso que no início do
ano por semanas liderou o
ranking entre os municípios
com grande incidência de den-
gue, agora encontra-se em um
quadro que não configura epi-
demia. O recorde de ocorrên-
cias foi registrado em feverei-
ro quando foram totalizados
722 casos em quatro semanas.
Somente na primeira semana
daquele mês foram 268 casos.
Ao longo do ano a cidade acu-
mula 1.711 casos o que faz
com que Paraíso apareça com

a classificação de muito alta.
Desde março os indicado-

res começaram a apresentar
baixa tendo na primeira sema-
na daquele mês registrado ca-
sos (91) em dois dígitos pela
primeira vez no ano. O menor
índice foi apurado semana pas-
sada quando foram registradas
apenas 17 ocorrências. Nos 11
primeiros dias de maio Paraíso
teve 51 casos de dengue.

Em relação às ações para
controle do Aedes, a SES-MG
tem adotado uma série de me-
didas de apoio aos municípios
que apresentam aumento no
número de casos de dengue.
Como uma das medidas
adotadas para conter o avanço
dos casos no estado, a SES-

MG declarou Situação de
Emergência em Saúde Pública
nos municípios de abrangência
das Macrorregiões de Saúde
Centro, Noroeste, Norte, Oes-
te, Triângulo do Norte e Tri-
ângulo do Sul do Estado. A par-
tir dessa ação, que foi publicada
em 23/04, no Diário Oficial de
Minas Gerais, será possível
mobilizar recursos de forma
mais ágil para enfrentamento do
Aedes aegypti e estruturação de
serviços de atendimento às pes-
soas infectadas pelo vírus cau-
sador da doença.

Também foi publicada a
Resolução SES/MG Nº 6.697,
de 02 de Abril de 2019, com
aprovação de liberação de re-
curso financeiro de R$ 4,180
milhões para ações de
enfrentamento da dengue nos
93 municípios com incidência
alta ou muito alta da doença.
Ainda em abril, em 27/04, foi
publicada no Diário Oficial do
Estado a Resolução SES/MG Nº
6.719, de 26 de abril de 2019,
com aprovação de novos recur-
sos financeiros, dessa vez na
ordem de R$ 4,2 milhões para
ações de enfrentamento da den-
gue em 107 municípios com
incidência alta ou muito alta da
doença. São Sebastião do Pa-
raíso foi uma das cidades con-
templadas tendo sido destina-
do pelo Governo de Minas a
quantia de R$ 70 mil para re-
forço nos trabalhos de comba-
te à dengue.
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Romilda das Graças de
Lima, de 57 anos, morreu
após ter sido atropelada pelo
condutor de um Pálio que
fugiu sem prestar socorro à
vítima. O acidente aconteceu
na Vila Formosa, na noite de
terça-feira (21/5). A mulher
foi resgatada ainda com vida,
mas não resistiu aos
ferimentos e faleceu.

De acordo com informa-
ções, I.L.R., de 19 anos, di-
rigia o veículo tomando sen-
tido Av. Wenceslau Brás. Ele
teria saído da escola quan-
do na altura da rua Pedro
Montaldi  atropelou a mulher
e fugiu do local.

A vítima foi socorrida por

Mulher morre após ser atropelada:
motorista fugiu e não prestou socorro

A vítima deu entrada no hospital com
vida, mas não resistiu aos ferimentos

Reprodução

uma Unidade do Serviço de
Atendimento Móvel de Ur-
gente (SAMU)), que a en-
caminhou às pressas para a
Santa Casa de Misericórdia,
onde deu entrada ainda com
vida.

A Polícia Militar conse-
guiu identificar o veículo por
meio de acesso de imagens
que flagraram o momento do
acidente. O suspeito tam-
bém foi identificado, teve a
CNH recolhida e foi enca-
minhado para a Delegacia
de Polícia.

O velório e sepultamento
de Romilda aconteceu na
amanhã de quinta-feira (23/
5), por volta das 9h30.

O prefeito Walker Américo
encaminhou à Câmara Munici-
pal projeto de lei reivindicando
a abertura de crédito adicional
especial, desta vez no valor de
R$ 600 mil. A verba conforme
justificativa do Executivo visa
custear obras de recapeamento
de ruas e avenidas.

De acordo com o projeto
apresentado pela Prefeitura o
remanejamento alcança o valor
de R$ 600.261,54. A verba de-
verá ser aplicada na execução
de obras de recapeamento
asfáltico na Avenida Central
(Bairro Jardim Planalto), Rua
Evaristo Malaguti (Vila Formo-
sa), Rua Café Filho, Alça de
Ligação e Rua Epitácio Pessoa
(Jardim Coolapa). Estas vias
integram uma relação de deze-
nas de ruas e avenidas de toda
a cidade que estão com a data
de vida útil vencida e necessi-
tam de urgentes reparos.

O projeto deu entrada na
Câmara na sessão do dia 20.
Os créditos adicionais especi-

Remanejamento de R$ 600 mil poderá
atender pedido de vereador para asfalto

Arquivo

Programa de pavimentação de ruas foi iniciado ainda em 2017,
teve continuidade no ano seguinte e depois ficou paralisado

ais dependem de autorização
legislativa e se destinam a des-
pesas não incluídas no orça-
mento municipal.

Segundo a justificativa do

Por João Oliveira

Apesar dos esforços para
atingir a meta da Campanha
Nacional de Vacinação con-
tra a Gripe, iniciada em 10 de
abri e que deve ser finalizada
no próximo dia 31, em São
Sebastião do Paraíso ainda
está longe de ser atingida a
cobertura esperada de 95%.
Entretanto, a procura em re-
lação ao ano anterior foi além
do esperado, mas ainda exis-
te o medo da vacina, que ape-
sar de não causar reação, ain-
da desperta insegurança na
população.

De acordo com os núme-
ros, o município já conseguiu
imunizar 64,67% da população,
o que corresponde a 13.638
pessoas. Todavia, a meta é
vacinar 95%, o que represen-
ta 21.090 pessoas. De acordo
com o registro de controle
vacinal do município, o grupo
menos vacinado é das crian-
ças, que até o momento
totalizaram apenas 63,42%,
enquanto que 68,21% dos ido-
sos já foram imunizados.

Porém, Paraíso não é o
único município a enfrentar
dificuldades. Conforme apon-
ta a coordenadora da Vigilân-
cia em Saúde em São Sebas-
tião do Paraíso, Daniela
Cortez, municípios maiores
como Paraíso e Passos, não
conseguiram atingir a meta
por se tratar de uma área
muito abrangente e também
pela dificuldade em se conhe-
cer toda a população e saber
quem vacinou ou não, como
acontece em cidades menores,
onde os agentes sabem caso
a caso.

De acordo com os núme-
ros, Passos já vacinou cerca
de 64,72% do seu público
alvo; Monte Santo de Minas
63,65%; Pratápolis  77,75%.

Os município de Jacuí e São
Tomás de Aquino estão pró-
ximos de atingir a meta, com
88,97% e 91,03% respectiva-
mente. Já Itamogi está bem
próximo de atingir a meta:
94,79% de cobertura vacinal.

"Esta é a última semana da
Campanha e até o momento
o Estado não nos passou se
haverá prorrogação ou não.
Esperávamos realmente estar
atingindo a meta, mas como
nos últimos anos, não tem ha-
vido uma procura tão grande
quanto o esperado, apesar de
muita gente ter comparecido
às salas de vacinação, ainda
estamos abaixo da meta", des-
taca Daniela Cortez.

A expectativa da coorde-
nadora é que as pessoas que
ainda não se vacinaram, pro-
curem as salas. "Sabemos que
ainda há àqueles que têm
medo de tomar a vacina, en-
tão precisamos sempre bater
na tecla de que não há reação
e não tem contraindicação. É
uma vacina que vem na épo-
ca do frio e coincide com a
gripe que é natural neste perí-
odo. Não tem relação nenhu-
ma entre a vacina e os sinto-
mas de gripe. Então é preciso
se imunizar e ficar prevenido
contra gripes piores como
H1N1, entre outras", comple-
ta.
SALAS DE VACINAÇÃO

Na data de vigor da cam-
panha, o cidadão pode procu-
rar umas das seguintes salas
de vacinação: Posto de Pue-
ricultura, à rua Gedor Silveira,
nas USFs da Vila Formosa, à
rua Maria Abadia Amaral
Malaguti, 180; USF Vila São
Pedro (terças e quintas), à rua
Francisco Quintino , 181; USF
São Judas, à rua coronel
Alfredo Serra e USF no dis-
trito de Guardinha, à rua
Germano Guerra, 445.

Campanha de
Vacinação chega à
reta final, mas meta

não foi atingida
Vacina previne contra gripes mais
severas como H1N1: Paraíso já
teve registro de caso suspeito

A estimativa para a colheita
da safra de café 2019 deve alcan-
çar a casa de 15% até o final de
maio, segundo levantamento da
Companhia Nacional de Abaste-
cimento (Conab). Em São Sebas-
tião do Paraíso onde a expectati-
va de produção para este ano é
de 290 mil sacas a ‘apanha’ deve
atingir cerca de 40 mil sacas até o
final da próxima semana seguin-
do a tendência dos levantamen-
tos feitos em toda Minas Gerais.
De maneira geral o Estado ficou
em terceiro lugar entre os produ-
tores que mais tiveram queda na
safra da cafeicultura neste ano.

De acordo com a Conab a
produção total dos cafés do Bra-
sil para esta safra de 2019 foi es-
timada em 50,92 milhões de sa-
cas de 60kg, das quais 36,98 mi-
lhões são de café arábica e 13,94
milhões de café conilon. A esti-
mativa implica na redução de
17,4% da safra de 2019 em com-
paração com a de 2018, que foi
de 61,66 milhões de sacas. Des-
se volume físico, 47,48 milhões
de sacas foram de café arábica e
14,17 milhões de café conilon.
Assim, verifica-se que, num com-
parativo da safra de 2019 com a
de 2018, a produção de arábica
teve redução de 22,1% e conilon
de 1,7%.

Nesse contexto, se for esta-
belecido um ranking dos maio-
res decréscimos em termos
percentuais dos volumes físicos
das referidas safras, de café ará-
bica e conilon, constata-se que
o estado da Bahia desponta-se
em primeiro lugar com 33,3% de
redução, pois a sua produção em
2018 foi de 4,55 milhões de sacas
e a de 2019 foi estimada em 3,04
milhões de sacas. Em segundo,
figura o estado de São Paulo com
26,3% de redução, cuja produção
foi de 6,30 milhões de sacas em
2018, e, em 2019, está estimada
em 4,64 milhões de sacas.

Na sequência do ranking vem
Minas Gerais, em terceiro, com
20,7% de redução, pois sua safra

Colheita de café em Paraíso avança
para produzir 290 mil sacas em 2019

de 2018 foi de 33,36 milhões de
sacas e a de 2019 deverá ser de
26,44 milhões de sacas. Em quar-
to lugar, o estado do Espírito San-
to, que deverá ter um decrésci-
mo na sua produção de 7% (13,74
milhões de sacas em 2018 e 12,78
milhões de sacas em 2019). Por
fim, em quinto, o Rio de Janeiro,
que teve em 2018 uma produção
de 346 mil sacas e, considerando
que em 2019 será de 328 mil sa-
cas, a sua redução será de 5,2%.

Os dados estatísticos que
permitiram realizar esta análise
comparativa das safras de 2018
com a de 2019 foram obtidos do
2° Levantamento da Safra de Café
de 2019, da Companhia Nacional
de Abastecimento (Conab). O
material está disponível na ínte-
gra para estudos, análises, pes-
quisas e comparações no Obser-
vatório do Consórcio Pesquisa
Café, coordenado pela Embrapa
Café, e também na seção Safra
Brasileira de Café, no site da
Conab. Neste Levantamento da
safra de 2019, verifica-se que em
quase todas as regiões produto-
ras dos Cafés do Brasil haverá
influência, sobretudo no café ará-
bica, do efeito da bienalidade
negativa, fenômeno que alterna
produção menor em uma safra
com maior do ano seguinte.

Além disso, também destaca

que a incidência de altas tempe-
raturas, atrelada à escassez de
chuvas em período importante do
ciclo. Em algumas regiões produ-
toras de café, foi verificada a
ocorrência de veranico entre de-
zembro de 2018 e janeiro de 2019.
Esta situação fez com que as es-
timativas de rendimento médio
fossem ainda menores. E, mais
que isso, segundo a Conab,
quanto à área em produção, a
tendência também é de redução
em relação à safra passada, a qual
poderá diminuir 1,1%, e atingir
1,84 milhões de hectares. Assim,
somados todos esses fatores, o
café arábica, conforme citado,
terá produção estimada em 36,98
milhões de sacas neste ano, re-
presentando redução em compa-
ração ao volume produzido na
safra passada de 22,1%. E, o
conilon, como a produção esti-
mada pela Conab foi de 13,94 mi-
lhões de sacas, também sinaliza
diminuição de 1,7%.

COLHEITA
O período da colheita de café

iniciada oficialmente no começo
de maio avança para o fechamen-
to do primeiro mês de atividade.
Em Minas Gerais a estimativa é
de que até o final da próxima se-
mana sejam colhidas 3,9 milhões
do total de 26,4 milhões de sacas

a serem produzidas, segundo a
Conab. Em São Sebastião do Pa-
raíso levantamento realizado em
parceria entre a central de abas-
tecimento e a Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Rural
(Emater/MG) aponta para a pro-
dução de aproximadamente 290
mil sacas na safra de 2019.

O estudo aponta para a pro-
dução de 24,7 sacas por hecta-
res. O município tem uma área
plantada de aproximadamente
11.770 hectares. A considerar a
estimativa de produção no mu-
nicípio de 290 mil sacas neste ano
e também a expectativa de colhei-
ta média de 15% da safra neste
período a tendência é chegar ao
final do mês com cerca de 43 mil
sacas já retiradas dos pés.

Para os meses de junho, ju-
lho e agosto estes números de-
verão evoluir ainda mais na me-
dida em que os frutos vão se se-
cando nos pés e os trabalhos de
colheita avançam nas lavouras,
alcançando o ápice. Segundo os
técnicos é neste período que a
grande maioria dos grãos alcan-
ça índice ideal de maturação para
a colheita, que seja ela manual
ou mecânica torna-se mais inten-
sa. Também neste período a ex-
pectativa é de que momento de
maior tempo de estiagem, além da
colheita o escoamento da safra
para os armazéns e depósitos se
tornam mais intensos.

No entanto, a situação que
mais tem preocupado os cafeicul-
tores são os baixos preços do
produto praticado no mercado.
Nesta semana, no dia 23 de maio,
data em que comemora-se o Dia
Nacional do Café, ele apresentou
cotações inferiores ao desejado
por quem produz. A saca de 60
quilos do café arábica foi cotado
na casa de R$ 380,00 a R$ 400,00
com algumas pequenas varia-
ções conforme o local. A defasa-
gem segundo os especialistas
está na casa de R$100,00 poden-
do chegar a R$150,00 valor dese-
jado pelos produtores.

prefeito a proposta visa a ga-
rantia da execução das obras
conforme Contrato de Repas-
se celebrado entre a União Fe-
deral, por intermédio do Mi-

nistério das Cidades, e o Mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso. Segundo ele, serão
utilizados recursos provenien-
tes de excesso de arrecadação
decorrente de convênios fir-
mados com outros entes pú-
blicos, não relacionados a saú-
de, educação, nem assistência
social.

O prefeito Walker Américo
Oliveira justificou o pedido ao
argumentar que a própria po-
pulação vem sofrendo muito
com o mau estado de conser-
vação das vias. "Vistas ao es-
tágio de envelhecimento e oxi-
dação do pavimento existente,
os moradores do Município e
demais usuários vêm sofrendo
no período chuvoso, com ruas
e avenidas esburacadas e mal
conservadas, dificultando o ir
e vir dos munícipes", aponta.
Ele reconhece que a situação é
crítica e aponta inclusive pre-
juízos materiais e financeiros
dos motoristas que trafegam
pela cidade.

Maioria dos produtores estão optando pela
colheita mecanizada do café no município

Arquivo
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Devido a rua Alfredo Fidélis Marques estar interditada neste trecho, condutores de veículos estão transitando na contra mão na rua José de Bello

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há cinco meses, ou seja,
desde o início do ano o trânsito
de veículos está impedido no
início da rua Alfredo Fidelis
Marques a partir da rua Alferes
Patrício. A interdição conforme
já publicado anteriormente pelo
Jornal do Sudoeste foi ocasio-
nada pela queda de muro e pelo
leito daquela via pública ter sido
comprometido.

A situação continua a mes-
ma. Muro caído e a rua com
enorme buraco provocado por
enxurradas. No trecho entre as
ruas Alferes Patrício e Geraldo
Marcolini a rua Alfredo Fidelis
Marques está interditada para
veículos.

Como consequência, con-
forme constatamos na manhã
de sexta-feira (24/5), conduto-
res tem entrado na contramão
pela rua José de Bello.

A rua Alfredo Fidelis Mar-
ques liga diversos bairros, e o
fluxo de veículos leves e
pesados é intenso. Não poderia
em hipótese alguma estar

Quarteirão da rua Alfredo Fidelis Marques
está fechado há cinco meses

intransitável por tanto tempo,
já caminhando para cinco
meses.

Veículos de maior porte
como caminhões e ônibus
quando vêm da parte baixa da

cidade sentido Jardim Irmãos
Bello, Lagoinha, dentre outros,
quando chegam ao trecho
interditado são obrigados a
convergir sentido rua Dr. João
Pedro até o cruzamento com a

Caçamba sem nenhuma sinalização que possa
evitar acidentes com veículos, principalmente
durante a noite nas vias públicas de Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para quem gosta de ver e
preservar a cidade limpa, sem
dúvida nenhuma, uma das me-
lhores invenções criadas pelo
homem é a caçamba para de-
positar entulhos, restos de
construções. Antes das caçam-
bas, proprietários e operários
de obras em construção depo-
sitavam os entulhos bem cima
das calçadas, e também no lei-
to de vias públicas, no períme-
tro urbano.

Além de provocar sujeiras

e péssimo visual, entulhos de-
positados em cima de calçadas
impediam o trânsito de pedes-
tres, obrigando-os caminhar no
leito de vias públicas, corren-
do sério risco de atropelamen-
tos, como aconteceu por inú-
meras vezes.

Outro fato que ocorria, an-
tes das caçambas, quando cho-
via intensamente entulhos eram
levados pelas enxurradas que
entravam por bocas de lobo e
entupia galerias de águas plu-
viais. Só provocavam sujeira,
transtornos e gastos com di-

avenida Monsenhor Mancini,
ou terão que convergir pela rua
Alferes Patrício até a rua Pinto
Ribeiro, área central para seguir
pelo destino programado.

É um trânsito imenso com

grande perda de tempo e gasto
de combustível além de outros
desgastes em veículos, e o
emocional em condutores.

Este tipo de situação, a mo-
rosidade, excessiva demora

para se resolver problema de
fácil solução, só gera aborreci-
mentos a condutores, morado-
res das proximidades, além de
desgastar a imagem da adminis-
tração municipal.

tro de vias públicas de São Se-
bastião do Paraíso que nem fita
refletiva existe. As fitas servem
de sinalização noturna para fa-
cilitar que condutores de veí-
culos visualizem as caçambas
de longe, evitando, assim, co-
lisões e acidente com conse-
quências irremediáveis aos ve-
ículos e em pessoas.

É um alerta que fazemos a
proprietários de caçambas e
principalmente ao setor de fis-
calização da prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, de vez
que existem várias caçambas
espalhadas por vias públicas,
sem a devida sinalização com
fitas refletivas, e outras estão
danificadas, conforme foto re-
gistrada pelo “JS” na área cen-
tral de Paraíso.

“Prevenção e caldo de gali-
nha não fazem mal a ninguém”.

Caçambas sem  fitas refletivas,  ou
danificadas,  podem ocasionar acidentes

nheiro público para desobstruir
galerias.

Caçambas são de utilidade
pública de tamanho imensurá-
vel para construtores, profis-
sionais que atuam na constru-
ção civil e para o setor de lim-
peza pública. Mas nem “tudo
que reluz é ouro”. Infelizmen-
te surgiu um grave problema,
mas de fácil solução por pro-
prietários de caçambas.

Trata-se da falta de manu-
tenção visível de fitas adesivas
refletivas, e também a existên-
cia de caçambas colocadas den-
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Por João Oliveira

O juiz da 260ª Zona Eleito-
ral de São Sebastião do Paraí-
so, Osvaldo Medeiros Neri,
decidiu pela extinção de pro-
cesso impetrado pelo prefeito
Walker Américo Oliveira, no
qual ele pede a perda de man-
dato do vereador Marcelo de
Morais. Em sua decisão, o juiz
entende que não cabe a Justiça
Eleitoral interferência em deci-
são sobre a perda ou não do
mandato eletivo do vereador.

No pedido do prefeito Wal-
ker Américo de Oliveira, proto-
colado no dia 27 de fevereiro
na 260º Zona Eleitoral da Jus-
tiça Eleitoral de Minas Gerais,
em São Sebastião do Paraíso,
ele aponta que Marcelo de
Morais foi condenado após
caluniá-lo quando ele (Walki-
nho) ainda era vereador. Se-
gundo destacou, Marcelo foi
acusado de "conduta crimino-
sa, consistente em caluniar o
requerente imputando-lhe fal-
samente fato definido como
crime". O processo de Waki-
nho contra Marcelo vinha se
arrastando desde 2015.

A justiça deu ganho de cau-
sa para Walkinho em primeira
e segunda instância, e Marcelo
foi condenado a pagar dois sa-
lários mínimos a ele. Com base
na condenação, Walkinho in-
gressou na Justiça Eleitoral
com "pedido de perda de man-

Justiça Eleitoral
julga extinto

processo pedindo
perda de mandato
de Marcelo Morais

dato eletivo, em decorrência da
condenação na seara criminal".

Conforme aponta em sua
decisão o juiz Osvaldo Neri, "a
decretação de eventual sanção
de perda de mandato eletivo ou
de cassação de diploma deve
derivar de instrução e conde-
nação em ação eleitoral própria,
nas hipóteses previstas, com
cognição exauriente, o que não
é o caso" e que "reconhecendo
a incompetência absoluta da
Justiça Eleitoral", julgava extin-
to o processo, sem resolução
de mérito, completou o juiz.

O vereador Marcelo de
Morais disse que já esperava o
resultado e alegou, com este
processo. "A decisão judicial só
demonstra que o objetivo do
prefeito é tirar minha concen-
tração do trabalho que realizo
na Câmara. Quando decidi pa-
gar dois salários mínimos a ele
e não recorrer mais deste as-
sunto, demonstrei a ele que
queria colocar uma pedra nis-
so e seguir em frente, mas não
foi o que aconteceu", disse.

Morais teceu duras críticas
a ação do prefeito, e destacou
que "o prefeito tem muito pro-
blema pra resolver na cidade ao
invés de ficar me perseguindo".

O Jornal do Sudoeste entrou
em contato com a assessoria do
prefeito Walker Américo Oliveira
a fim de ouvi-lo sobre o caso,
porém, até o fechamento desta
matéria não obteve retorno.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 162/19, Pregão Pres. nº 23/19, abertura dia 05/06/19, 09h,
para “Aquisição de equipamentos de áudio e vídeo para o Centro Cultural
Emir Abrão & Nabirra Elias Abrão, conforme Protocolo 006/03/2016/
FEC”; Proc. nº 119/19, Pregão Pres. nº 17/19, abertura dia 05/06/19,
15h, para “Contratação de empresa especializada para prestação de serviços
veterinários de castração, incluindo procedimentos pré-operatório,
transoperatório e pós-operatório, em cães e gatos no município de Itamogi/
MG”; Proc. nº 106/19, Pregão Pres. nº 14/19, R.P. nº 05/19, abertura
dia 06/06/19, 09h, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de
produtos de limpeza, higiene, utensílios e correlatos para manutenção das
atividades dos departamentos desta Prefeitura Municipal”. Os editais estão
à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no
site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 24/05/2019 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 150/19, Inex. nº 02/19, Cred. Nº 01/19, cujo objeto é
“CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou
Jurídicas, para prestação de serviços de consultas especializadas em
GINECOLOGIA, pelo Departamento Municipal de Saúde”, com a empresa:
CLINICA GUTTIERREZ S/S - ME, CNPJ 10.756.904/0001-03, pelo valor
global de R$ 27.600,00. Itamogi/MG, 05/04/2019 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito Municipal

Em Jacuí, Polícia Militar,
em parceria com a Prefeitura
Municipal de Jacuí, está desen-
volvendo o projeto social "Cui-
de de nossa cidade, juntos so-
mos mais fortes", que tem
como objetivo combater o
mosquito transmissor da den-
gue e trazer saúde e qualidade
de vida para  população jacu-
iense.

A orientação é para que a
comunidade realize a limpeza de
seus quintais e terrenos, pois
conforme foi divulgado, pro-
prietários já receberam notifi-
cação solicitando a limpeza.

Organizadores do projeto
solicitam que lixo e entulho pro-
veniente da limpeza devem ser
colocados na porta das casas
de onde forem retirados,  nos
dias 3, 4, 5 e 6 de junho, pois
funcionários da Prefeitura fa-
rão o recolhimento.

"Lembramos ainda que os
proprietários que não realiza-
rem a limpeza dos seus quin-
tais e terrenos estarão sujeitos
a sanções e multas previstas no
art. 4º da Lei Municipal Nº
1.582/2013", diz comunicado
da Prefeitura de Jacuí.

PM e Prefeitura fazem parceria em
Jacuí para combater mosquito

transmissor da dengue

Uma operação conjunta de-
senvolvida por policiais civis e
militares do Estado de São Pau-
lo resultou na prisão no início
da semana de quatro pessoas
acusadas de estarem envolvi-
das em crimes praticados em
propriedades rurais do interior
paulista e de Minas Gerais. Pelo
menos uma das vítimas é de
São Sebastião do Paraíso que
teve no final do ano passado
quatro tratores seus roubados
e agora um deles acaba de ser
recuperado. A ação criminal no
município ocorreu na região
entre a Fazenda Diamantina e
o bairro rural dos Pimentas, em
dezembro de 2018.

A recuperação do veículo
aconteceu durante uma opera-
ção conjunta de policiais civis
e militares do Estado de São
Paulo. A ação ocorreu na cida-
de de Casa Branca onde foram
presas quatro pessoas acusa-
das de cometerem crimes em
propriedades rurais no interior
paulista e em algumas cidades
de Minas Gerais. Na operação
os apreenderam armas de fogo,
munição, notas de Dólar e de

Polícia paulista recupera trator
roubado na zona rural de Paraíso

tigações apontam que os pro-
dutos dos roubos eram levados
para outros estados e até mes-
mo para o Paraguai, como é o
caso das máquinas agrícolas.
Entre as armas apreendidas
havia uma espingarda calibre
38, um rifle calibre 22, muni-
ções calibre 38, dois aparelhos
celulares e um silenciador.

Na casa de um dos envol-
vidos a polícia localizou e apre-
endeu um revólver e munições
calibre 38, uma garrucha e
munições calibre 22, cinco
munições calibre 32, dois apa-
relhos celulares, R$ 252,00; 15
folhas de cheques totalizando
R$ 228 mil, uma caixa de fer-
ramentas com várias placas de
identificação de tratores.

Todos os quatro suspeitos
foram autuados pelos crimes
de receptação, porte de arma
de fogo e associação crimino-
sa. Conforme informações da
Delegacia de Investigações
Gerais (DIG), recentemente a
polícia recuperou três tratores
em Casa Branca. A polícia in-
vestiga a participação de outras
pessoas no esquema.

Veículo recuperado no interior paulista tinha
sido furtado no município ano passado

Reprodução

Real, cheques e plaquetas para
remarcar os tratores roubados.
Foram recuperados um trator
e um caminhão.

O trator Massey Fergusson
foi um dos veículos roubados
durante um assalto ocorrido no
dia 10 de dezembro de 2018.
Uma família foi feita refém de
pelo menos sete bandidos enca-
puzados, armados e que usavam
até luvas. Da fazenda os crimi-

nosos levaram quatro tratores
marca Massey Fergunsson, um
trator Valtra e um trator Yanmar,
além de uma caminhonete VW/
Savero. Não há informações
sobre os demais veículos leva-
dos no referido roubo.

Segundo informações da
Polícia Civil o grupo era bas-
tante estruturado e tinha pes-
soas incumbidas de realizar
funções específicas. As inves-

A equipe de natação da
Aquarius/UNAERP disputou
sábado (18/5) em Sertãozinho
(SP), no patinódromo na pis-
cina de 25metros, provas para
a etapa Regional dos Jogos da
Juventude.

O objetivo destes Jogos é a
classificação para a fase Esta-
dual absoluta que acontecerá em
Marília nos próximos meses.

Natação da Aquarius/UNAERP
conquista 45 medalhas
nos Jogos da Juventude

A equipe foi composta de 21
atletas da categoria infantil a
juvenil II, que disputaram vá-
rias provas. A equipe conquis-
tou 45 medalhas, sendo os pri-
meiros lugares em quase todas
as provas disputadas.

Os atletas que conquista-
ram medalhas foram: Felipe
Amaral, Rafael Morais, Aman-
da da Mata, Amanda Rossi,

Joao Pedro Liduario, Lucas
Souza, Bruna Araújo. Os atle-
tas estão aguardando a classi-
ficação oficial para a fase esta-
dual em Marília.

Os atletas obtiveram ótimos
resultados com tempos expres-
sivos, dando sequência a pre-
paração específica para a Copa
São Paulo que acontecerá no
próximo mês.
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O prefeito Walker Américo
Oliveira participou em São Paulo
nesta sexta-feira, 24, do fecha-
mento da disciplina Imersão
Subnacional da Escola de Admi-
nistração de Empresas da Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV). Alu-
nos de graduação do 4° semes-
tre deste curso desenvolveram
em abril no município o projeto
"Secretário Sombra", quando
acompanharam durante uma se-
mana as atividades desenvolvi-
das por cada uma das pastas na
Prefeitura e, ao final, apresenta-
ram um diagnóstico do que ava-
liaram e propostas do que pode

Alunos da Fundação Getúlio Vargas apresentam
ao prefeito Walker diagnóstico sobre Paraíso

ser melhorado. São Sebastião do
Paraíso foi uma das cidades bra-
sileiras indicadas para participar
desta iniciativa.

A professora e vice-coorde-
nadora do curso de Graduação
em Administração Pública, Lara
Simielli, e o professor do Depar-
tamento de Gestão Pública,
Eduardo Grin, fizeram uma expla-
nação da estrutura da disciplina
e como foi desenvolvido o pro-
jeto pela FGV. "Esperamos que
esta atividade tenha ajudado
cada município diante das reali-
dades de cada um na solução dos
problemas", disse Lara. Na

sequência, os alunos teceram
comentários sobre a experiência
realizada nas cidades e apresen-
tam sugestões frente aos proble-
mas encontrados.

Especificamente sobre Paraí-
so, foram destacadas no encon-
tro em São Paulo questões apon-
tadas na ação social, na área de
finanças, no planejamento e na
comunicação. Ao final, cada re-
presentante dos municípios ex-
pôs o resultado deste trabalho.
"Esta atividade veio para somar
e auxiliar a administração em as-
suntos pontuais e, algumas das
ferramentas sugeridas pelos es-

tudantes já estão sendo imple-
mentadas por nós", afirmou o
prefeito Walker, que esteve
acompanhado da secretária mu-
nicipal de Educação, Maria
Ermínia Preto de Oliveira Campos
e da coordenadora da Secretaria
de Ciência, Tecnologia, Educa-
ção Profissional e Ensino Supe-
rior, Cristina Preto de Oliveira
Vasconcelos.

"Neste encontro com vários
prefeitos do Brasil, pude trocar
experiências com os colegas e
percebi que todos enfrentam os
mesmos desafios nos quatro
cantos do País com a má distri-
buição de receitas para os entes
federados, pois os municípios
têm se desdobrado para dar con-
ta dos mais variados serviços
oferecidos à população com os
poucos recursos que têm. É pre-
ciso urgentemente fazer a revi-
são do pacto federativo para que
o povo seja beneficiado com re-
cursos por eles pagos no dia a
dia e que não têm chegado na
ponta que é o município",
enfatizou Walker.

Participaram ainda a prefeita
de Ipojuca (PE), Célia Sales e as-
sessores, o vice-prefeito e secre-

tário de Administração de Dois
Irmãos (RS), Jerri Adriani
Meneghetti, o controlador geral
de Criciúma (SC), Dimitri Bezerra
e representantes da Confedera-
ção Nacional dos Municípios
(CNM), Eduardo Stranz e Denise
Messias.

A FGV pretende trabalhar em
parceria com o órgão nacional

para aprimorar a continuidade
do projeto "Secretário Sombra",
que também foi aplicado no mu-
nicípio de Caruaru (PE), que par-
ticipou do fechamento da disci-
plina por vídeo conferência.
Cada prefeitura recebeu um re-
latório com o resultado final do
trabalho.

(por Adriano Rosa)
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